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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 7 UCM CURICÓ. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA: Jueves, 27 de octubre de 2022. 

LUGAR: Teams 
HORA INICIO: 11:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 12:00 Hrs 
 

PARTICIPANTES  

NOMBRE CARGO 

ANA JARA ROJAS DIRECTORA GENERAL DE DOCENCIA 
ANDRES GONZÁLEZ ÁVILA DIRECTOR GENERAL DE FINANZAS Y OPERACIONES 

PILAR AHUMADA DE LA FUENTE DIRECTORA DE SEDE, CURICÓ 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

CAMILO PEREZ IBAÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

MARÍA PAULA POBLETE BRAVO DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GENERO Y DIVERSIDAD 
MARCIA VALLEJO TABILO JEFA DEPTO. PREVENCIÓN 

LORENA CASTRO LÓPEZ JEFA DEPTO. INVESTIGACIÓN Y SANCIÓN  
LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 

PALOMA MARIN JORQUERA VICEPRESIDENTA FEUCM CURICÓ 
MARIANO BENITEZ MUÑOZ CC.EE. ING RECURSOS NATURALES 

MARIEL REYES CERDA CC.EE. TRABAJO SOCIAL 

 

Acuerdos sesión anterior: 
 

 Estudiantes se reunirán con Jefe departamento de salud para conversar tema casinos. 
(Realizado) 

 Estudiantes se reunirán con Coordinador Actividades Extra programáticas para conversar 
sobre talleres deportivos y coordinar actividades. (Realizado) 

 Se sugiere realizar jornada de adopción para los animales al interior de las sedes. 

 Se coordinará recorrido con Directora de sede en campus San Isidro. (Realizado) 

 Coordinación Organizaciones Estudiantiles enviara resultados del estudio de participación 
estudiantil a la Federación y Centros de Estudiantes. (Realizado) 

 
Tabla sesión 29 de septiembre. 

 Presentación Política de Genero y su reglamento.  

 Bicicleteros en las sedes. 

 Publicidad “Engañosa”. 
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Temas y Desarrollo: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa a la sexta 

sesión de mesas de diálogo para el año 2022, presenta a los participantes e informa la forma en 

que se trabajará esta sesión. 

Se da por iniciada la sesión a las 11:00 horas. 

 
Presentación Política de Genero y su reglamento. 
 
COE Curico da la bienvenida y presenta a la Sta. María Paula Poblete Directora Dirección Equidad 
de Género y Diversidad. Toma la palabra saluda a los invitados y explica en qué consistirá la 
presentación. Presenta a las jefas de los departamentos, Marcia Vallejo Tabilo Jefa Departamento 
de prevención y a Lorena Castro López, Jefa departamento de Investigación y Sanción, además es 
la fiscal especializada quien investiga los casos de acoso sexual, violencia y discriminación de 
género. 
Toma la palabra la jefa del Departamento de Prevención, quien contextualiza las características y 
funciones de la unidad, la cual establece lineamientos para transversalizar el enfoque de género 
en todos los ámbitos del que hacer universitario y también prevenir, investigar y sancionar, el 
acoso sexual, discriminación y violencia de género, conductas que para la institución a partir de 
esta la política se declaran inaceptables. Menciona que el equipo que trabaja en la unidad, es 
multidisciplinario, cuenta con formación y experiencia en temáticas de violencia y discriminación 
de género y derechos humanos, todo conforme a la Ley 21.369 que regula estas situaciones en la 
educación superior. La política cuenta con 7 compromisos: Institucionalización en política de 
género, visualización de la perspectiva de género, promoción de las relaciones igualitarias de 
género, prevención del acoso sexual, violencia y discriminación, investigación y sanción frente al 
acoso sexual violencia y discriminación, atención y reparación de las personas afectadas y 
finalmente el desarrollo de la investigación con perspectiva de género. Agrega además que la 
política tiene un reglamento que establece los lineamientos y reglas por las cuales se realizaran los 
procesos de investigación, formas de denuncia y todo lo que conlleva el proceso. 
Se cede la palabra a la jefa de Departamento de Investigación y Sanción, saluda a los presentes y 
expone en que consiste el departamento, indica que se centrará en dos ámbitos, el procedimiento 
de investigación y procedimiento de sanción, el primero, es la fiscalía especializada quien 
investigará las denuncias recibidas, estas pueden ser de manera presencial u online por medio de 
correo electrónico o de un formulario que se encuentra en la página de Dirección de Género. 
Luego de la investigación realizada por este órgano especializado, viene la etapa de indagatoria y 
posterior a eso, pasa a otro órgano el cual es el comité de sanción, este comité, está constituido 
por los distintos estamentos de la institución, docentes, funcionarios y estudiantes. En este 
momento se está realizando la convocatoria para formar parte de este órgano, con plazo hasta el 
11 de noviembre, hace el llamado a que se contacten con la dirección para hacer todas las 
consultas respecto a la postulación y requisitos, este órgano tendrá una duración de 2 años, estará 
conformado por 12 personas y compuesto por criterios de paridad. 
Entrega los contactos para realizar las denuncias denunciasgenero@ucm.cl y para consultas 
equidaddegenero@ucm.cl el teléfono es 71-2986172 
 

mailto:denunciasgenero@ucm.cl
mailto:equidaddegenero@ucm.cl


          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

COE Curico agradece la participación de las integrantes de la Dirección Equidad de Género y 
Diversidad, Directora DGE pide la palabra y agradece la participación y agrega que pueden contar 
con la ayuda y apoyo de la Dirección General Estudiantil. 
 
Se despiden de la mesa las integrantes de la Dirección Equidad de Género y Diversidad. 
 

Bicicleteros en las sedes. 

 

COE Curicó cede la palabra a la FEUCM para que pueda exponer el tema. 

FEUCM indica que recibieron solicitudes de los estudiantes respecto a la instalación de 

nuevos bicicleteros tanto en Curicó como en los Niches, debido a que aumenta el uso de la 

bicicleta por parte de los estudiantes, por lo que se requieren más bicicleteros, también 

indica que pueden ser bicicleteros similares a los que ya se encuentran en las sedes o en 

un futuro instalar bicicleteros para colgar las bicicletas ya que ocupan menos espacio. 

Directora DGE pide la palabra, indicando que es un tema que es conveniente verlo con 

infraestructura y propone que la próxima reunión que tendrán los estudiantes con el Sr 

Christian Uteau, Director de Infraestructura, puedan abordar este tema. Director de 

finanzas pide la palabra y refuerza la propuesta de la Directora de DGE, que es un tema 

que lo deben abordar con la Dirección de infraestructura. 

Queda en acuerdo de mesa que este tema será revisado en la reunión con el Director de 

Infraestructura. 

 

Publicidad “Engañosa”. 

 

COE Curicó presenta el punto en tabla y cede la palabra a la FEUCM para que profundice 

sobre el tema. 

FEUCM expone que durante el recorrido con Dirección de Sede por el campus San Isidro, 

surgió este tema por parte de algunos estudiantes y en el consejo de presidentes también 

el tema fue expuesto por la misma representante de los estudiantes, según refieren los 

estudiantes existiría publicidad engañosa. Solicita la palabra Directora de Sede, para 

contextualizar sobre el tema expuesto, indicando que la representante del Centro de 

Estudiantes de Agronomía hace alusión que existe publicidad relacionada a la carrera 

(Agronomía) donde aparece un tractor, por lo tanto, en el itinerario curricular de la 

carrera, no han utilizado el tractor o tener un curso con el tractor, señala que entre los 

miembros del centro de estudiantes indicaron que en ambas mallas curriculares de la 

carrera, no hay un curso sobre automatización o maquinaria agrícola, por lo tanto lo 

referente a la publicidad engañosa es debido a que existe una gráfica en alusión a la 

carrera de Agronomía donde en esa imagen aparece un tractor y los estudiantes refieren 

no utilizar o no trabajar con el tractor. 

Pide la labra Directora de DGE, indicando que es complejo hablar de publicidad engañosa, 
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aseverar eso es decir que la Universidad comete un delito, por lo que hace el llamado a 

ser cuidadosos con el uso del lenguaje, si los estudiantes tienen dudas respecto de la 

publicidad de ciertas carreras, pueden acercarse al Director de Escuela correspondiente, 

buscar la información y hacer las consultas respectivas. Vuelve a hacer el llamado a que 

los estudiantes se informen y busquen toda la información antes de hacer acusaciones. 

Explica además que la publicidad de la Universidad se realiza con estudiantes y lo realiza el 

Departamento de Comunicaciones, toda la publicidad tiene un estudio previo y contexto. 

Pide la palabra FEUCM. indicando que igual es un tema atingente, ya que por ejemplo se 

puede ver en una publicidad, una gran infraestructura, pero puede tener clases en edificio 

Merced que es la más al debe en el aspecto de infraestructura. 

Directora de Sede, pide la palabra y señala que, hay clases en edificio Merced, pero la 

mayor infraestructura se encuentra en edificio Carmen y Prat, como los laboratorios, por 

ejemplo, además indica que se está trabajando en mejorar los espacios que se encuentran 

en edificio Merced, recordando que es un edificio que se arrienda, por lo que no se puede 

invertir de manera macro en un edificio que no pertenece a la Universidad 

CCEE Trabajo Social pide la palabra y señala que hablar de publicidad engañosa es grave ya 

que cuando se entra a la Universidad, se supone que el postulante revisa las mallas 

curriculares y se informa previamente de todo lo que encontrara en la carrea, además 

agrega que el desconocimiento por parte de los estudiantes genera este tipo de 

controversias relacionadas a las expectativas de las carreras, enfatiza además, que hay 

que tener cuidado con lo que se expone ya que el lenguaje crea realidades. 

Directora DGE pide la palabra y refuerza lo expuesto por CC.EE de Trabajo social indicando 

que la búsqueda de información es importante, si hay dudas respecto a distintas 

situaciones, es importante que se acerquen a la fuente o realicen las consultas 

respectivas, así obtener las respuestas que requieran y poder tener una opinión 

fundamentada. Agradece el comentario de la Presidenta de Trabajo Social. 

COE Curicó toma la palabra indicando que se espera dar respuesta a la inquietud de la 

presidenta del CC.EE de Agronomía, reforzando lo expuesto por el CC.EE de Trabajo Social. 

 

COE Curicó consulta a la FEUCM si puede retroalimentar sobre la propuesta de la mesa 

anterior respecto a la jornada de adopción, FECUM indica que uno de los perros que se 

encuentran en San Isidro, ya se dio en adopción, y los dos restantes, se irán en el mes de 

noviembre, también en adopción. Respecto a los gatos que se encuentran en sede Carmen 

es más complejo ya que no se encuentran siempre en la sede, aparecen esporádicamente. 

COE Talca, pide la palabra y felicita la gestión realizada por la Federación. COE Curicó se 

suma a las palabras y felicita a los integrantes de la Federación. 

COE Talca pide la palabra para recordar que se reunirá el viernes 11 de noviembre la 

Federación de Estudiantes de Curicó y TRICEL encargado de llevar a cabo el proceso 

eleccionario de Consejero de Facultad. 

Directora de Sede solicita la palabra, señalando que cuando las organizaciones 
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estudiantiles solicitan los espacios para realizar actividades, lo realicen con anticipación y 

un programa preestablecido, de esta manera tener una idea sobre lo que se realizara. Así 

se pueden evitar males entendidos respecto a las actividades, la Dirección no busca limitar 

ni censurar ningún tipo de actividad, pero si resguardar y medir las sensibilidades de todos 

los actores de la Universidad. 

 
Tratados todos los puntos en tabla se da termino a la 7° mesa de dialogo Curicó a las 12:00 hrs, se 
dan los agradecimientos a los asistentes. 
 
 
Acuerdos. 

 Bicicleteros, se abordará la temática en reunión con Director de Infraestructura 

 Se hace el llamado a ser cuidadosos con el uso del lenguaje y revisar la información 
correspondiente 

 Se solicita que las autorizaciones para las actividades programadas por las organizaciones 
estudiantiles se realicen con anticipación y con programa de la actividad. 

 
Firma Aprobación Acta. 

NOMBRE  FIRMA 
ANA JARA ROJAS DIRECTORA GENERAL DE DOCENCIA 
ANDRES GONZÁLEZ ÁVILA DIRECTOR GENERAL DE FINANZAS Y OPERACIONES 
PILAR AHUMADA DE LA FUENTE DIRECTORA DE SEDE, CURICÓ 
KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 
CAMILO PEREZ IBAÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

MARÍA PAULA POBLETE BRAVO DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GENERO Y DIVERSIDAD 
MARCIA VALLEJO TABILO JEFA DEPTO. PREVENCIÓN 
LORENA CASTRO LÓPEZ JEFA DEPTO. INVESTIGACIÓN Y SANCIÓN  
LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 
PALOMA MARIN JORQUERA VICEPRESIDENTA FEUCM CURICÓ 
MARIANO BENITEZ MUÑOZ CC.EE. ING RECURSOS NATURALES 
MARIEL REYES CERDA CC.EE. TRABAJO SOCIAL 

 

 

 

 

           
 

 

Karin Alvarado Rojas 
Directora 

Dirección General Estudiantil. 

Camilo Pérez Ibáñez 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

Dirección General Estudiantil. 
 


